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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 14. Sitzung des Ortsrates Kalkriese 
vom 07.11.2019 

OT Kalkriese, Gaststätte "Varus Deele", Venner Straße 67, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Helmut Bei der Kellen  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Günter Auf der Heide  
Herr Axel Menkhaus  
Herr Wilfried Pösse  
Herr Ralf Stockhowe  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin Pösse  
Frau Sigrid Tiemann-Garlich  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Krause  
Herr Martin Negel  

Verwaltung 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Protokollführer 
Herr Thomas Hentze  
 
 
Abwesend: 
 
 
Beginn: 19:00 Ende: 21:15 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom v. 
12.06.2019 u. des Wegebegehungsprotokolls v. 
22.07.2019 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 5   1. Einwohnerfragestunde   
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 6   Haushaltsplanberatung für das Haushaltsjahr 2020   

 7   Zukunftsperspektiven und weitere 
Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u. a. 
- Sachstandsbericht Windpark Kalkriese 1 
- Sachstandsbericht über den aktuellen Stand zum 
Ausbau des Breitbandkabels durch die 
Stadtverwaltung 
- Sachstandsbericht Museum u. Park Kalkriese 
- Sachstandsbericht zum ÖPNV (u.a. Buslinie 585 v. 
Osnabrück nach Damme u. Schulbusverkehr) 
- Sachstandsbericht zur Aufstellung des 
Bebauungsplanes Nr. 171 "Campingplatz Waldwinkel" 

  

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 
Ortschaft Kalkriese für das Haushaltsjahr 2019 

  

 9   Beantwortung von Anfragen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   2. Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
OBM Bei der Kellen eröffnet die 14. Sitzung des Ortsrates Kalkriese, begrüßt die Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wird genehmigt. Der Bebauungsplan Nr. 171 „Campingplatz Waldwinkel“ wird 
unter TOP 7 besprochen.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom v. 

12.06.2019 u. des Wegebegehungsprotokolls v. 
22.07.2019 

 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 12.06.2019 wird genehmigt.  
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen      
    0 Stimmen Enthaltungen  
 
 
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Bei der Kellen berichtet über die seit der letzten Sitzung von ihm bzw. den Ortsratsmitgliedern 
wahrgenommenen Termine (s. Anlage).  
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TOP  5 1. Einwohnerfragestunde  
 
Herr Hausfeld vom Leben im Waldwinkel e.V. teilt mit, dass aus Brandschutzgründen einige 
Baumfällarbeiten auf dem Gelände durchgeführt worden sind. 
 
Er fragt an, ob die Möglichkeit besteht, entsprechende Mittel für Neuanpflanzungen vom Ortsrat zu 
erhalten. 
 
OBM Bei der Kellen antwortet hierzu, dass die Möglichkeit in diesem Jahr nicht mehr besteht, da die 
Mittel schon anderweitig verplant sind. 
 
 
TOP  6 Haushaltsplanberatung für das Haushaltsjahr 2020  
 
OBM Bei der Kellen erläutert die Haushaltsstellen, die den Ortsrat Kalkriese direkt bzw. indirekt 
betreffen.  
 
ORM Auf der Heide bedauert, dass der Ansatz für die Sanierung der Flutlichtanlage auf Platz 2 nicht 
mit berücksichtigt ist. 
 
OBM Bei der Kellen stellt erneut den Antrag, entsprechende Mittel für die Sanierung der 
Flutlichtanlage auf Platz 2 bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Stimmen Enthaltungen 
 
 
TOP  7 Zukunftsperspektiven und weitere 

Entwicklungsmöglichkeiten für Kalkriese u. a. 
- Sachstandsbericht Windpark Kalkriese 1 
- Sachstandsbericht über den aktuellen Stand zum 
Ausbau des Breitbandkabels durch die Stadtverwaltung 
- Sachstandsbericht Museum u. Park Kalkriese 
- Sachstandsbericht zum ÖPNV (u.a. Buslinie 585 v. 
Osnabrück nach Damme u. Schulbusverkehr) 
- Sachstandsbericht zur Aufstellung des 
Bebauungsplanes Nr. 171 "Campingplatz Waldwinkel" 

 

 
7.1 Sachstandsbericht Windpark Kalkriese 1 
- keine -  
 
7.2 Sachstandsbericht Ausbau Breitbandkabel 
 
BGM Pahlmann informiert über die Arbeiten zum Breitbandausbau. Er  teilt mit, dass es zu 
Bauverzögerungen kommt, da unter anderem die Kapazitäten der ausführenden Firmen ausgelastet 
sind. 
Der erste Ausbauabschnitt wird voraussichtlich im ersten Quartal 2020 abgeschlossen sein. Die 
weiteren Ausbauschritte folgen dann im Anschluss, wobei die Verwaltung aktuell keine Möglichkeit 
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hat, auf den Zeitplan der Umsetzung Einfluss zu nehmen. Diese Problematik betrifft alle Kommunen 
im Landkreis (Federführend ist der Landkreis). 
 
7.3 Sachstandstandbericht Museum und Park Kalkriese 
 
OBM Bei der Kellen teilt mit: 
 

 Die Sommerausstellungen wurden mit 27.000 Besuchern verzeichnet 
 

 Über die Wintermonate ist eine Ausstellung des Osnabrücker Künstlers Trieb geplant 
 

 7.000 Funde insgesamt 
 

 Der Fördervertrag ist bis 2029 gesichert 
 

 Das Museum ist neben den Gemüsegärtnern der größte Arbeitgeber in Kalkriese 
 

 Nachfolge des Geschäftsführers Dr. Rottmann 
 

BGM Pahlmann teilt zum Nachfolger von Dr. Rottmann mit, dass im ersten 
Bewerbungsverfahren die relevanten Bewerber ihre Bewerbungen zum Tage der 
Aufsichtsratssitzung zurückgezogen haben. Aus diesem Grund soll das Bewerbungsverfahren 
neu ausgeschrieben werden. 

 
7.4 Sachstand Buslinie 585 
 
BGM Pahlmann teilt mit, dass die beteiligten Kommunen und die PlanOS sich über den Erhalt der 
Buslinie verständigt haben. Das Grobkonzept für die Fahrzeiten sieht vor, dass die Buslinie 585 von 
Montag - Freitag im 2-Stunden-Takt bedient werden soll. Für Samstag  und Sonntag sind 
eingeschränkte Zeiten vorgesehen. Die Gesamtkosten für die Fortführung der Buslinie betragen 
175.000,00 €. Auf die Stadt Bramsche entfallen 15.000,00 €. 
 
7.5 Sachstand zur Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 171 
 
Frau Schulte verliest eine Erklärung zur Situation auf dem Campingplatz.  
OBM Bei der Kellen führt dazu aus, dass der Ortsrat Kalkriese in dieser Angelegenheit bisher nicht 
offiziell beteiligt wurde. Dieses erfolgt im Rahmen der Aufstellung eines Bebauungsplanes erst 
regelmäßig zu einem späteren Zeitpunkt - der Auslegung des Bebauungsplanes. Aus diesem Grund 
hat sich der Ortsrat mit dieser Thematik nicht weiter befasst. 
 
ORM Krause spricht sich dafür aus, einen Ortstermin am Campingplatz mit Vertretern aus dem 
Ortsrat und dem Verein Waldwinkel e.V. durchzuführen. 
 
BGM Pahlmann weist darauf hin, dass derzeit alle Beteiligten intensiv daran arbeiten, eine 
vernünftige Lösung für die Situation zu finden. Wichtig sei jedoch, dass das Ergebnis Rechtssicherheit 
bietet. Aufgrund der Komplexität der Ausgangssituation kann aber nicht mit schnellen Ergebnissen 
gerechnet werden. Er bittet um Verständnis, dass er weitere Informationen zum Sachstand erst dann 
geben kann, wenn tatsächlich umsetzbare Ergebnisse vorliegen. Aktuell ist gerade erst eine 
Bestandsaufnahme mit Vermessung des Campingplatzes erfolgt. 
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TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Kalkriese für das Haushaltsjahr 2019 
 

 
Dem Ortsrat liegt eine Auflistung des Sachkontos Ortsmittel in Kalkriese aus 2019 vor, über die 
bereits entschieden wurde. Diese weist ein Plus von 1.492,08 € auf. 
 
Folgende Vorschläge der SPD-Fraktion werden von ORM Auf der Heide eingebracht: 
 
AWO 100,00 € 
Rat und Tat 100,00 € 
Sozialverband Deutschland 100,00 € 
Blaskapelle 100,00 € 
 
OBM Bei der Kellen lässt über die Verteilung der Haushaltsmittel abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 9 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen  
 0 Enthaltungen 
 
Die Entscheidung über die Restmittel und weitere Anträge werden auf die nächste Sitzung vertagt.
   
 
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen  
 

- Keine  
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
ORM Katrin Pösse fragt an, ob neue Baugrundstücke in Kalkriese ausgewiesen werden.  
 
OBM Bei der Kellen antwortet hierzu, dass nach Rücksprache mit der Verwaltung zurzeit keine 
konkreten Vorschläge vorliegen. 
 
Nach kurzer Diskussion stellt OBM Bei der Kellen den Antrag, dass seitens der Verwaltung konkrete 
Vorschläge bezüglich neuer Baugrundstücke in Kalkriese, dem Ortsrat zur nächsten Sitzung mitgeteilt 
werden sollen. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen  
    0 Enthaltungen 
 
ORM Garlich bemängelt die teilweise schlechten Luftverhältnisse in Kalkriese. Diese werden 
hauptsächlich durch die im Gewerbegebiet Engter ansässigen Firmen verursacht. 
 
OBM Bei der Kellen teilt mit, dass momentan zeitgleich im Ortsrat Engter zum Vorhaben der Fa. 
Bergschneider eine Information stattfindet. Er bedauert, dass der Ortsrat Kalkriese nicht daran 
teilnehmen kann. 
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BGM Pahlmann ergänzt, dass das betreffende Verfahren federführend durch das 
Gewerbeaufsichtsamt bearbeitet wird. 
 
ORM Krause spricht die schlechten Verhältnisse der Seitenräume auf der „Alten Heerstraße“  an. Er 
bittet um Ausbesserung. 
 
ORM Wilfried Pösse teilt mit, dass zurzeit eine Wasserleitung am Campemoorweg verlegt wird.  Er 
bittet darum, nach Beendigung der Maßnahme die Schotterwege abgehend „ In den Dieven“ 
auszubessern. 
 
ORM Menkhaus teilt mit, dass an der Straße „Krumme Heide“, Höhe Menkhaus, einige Poller ergänzt 
werden müssen. 
 
ORM Pösse spricht an, dass am „Bussardweg“  in Höhe der Trafostation erhebliche Risse auf der 
Fahrbahn vorhanden sind. Er bittet um Abhilfe. Ferner trägt er vor, dass an der Wanderhütte „In den 
Dieven“ seit längerem die Kupferdachrinne nicht mehr vorhanden ist. 
 
OBM Bei der Kellen teilt Folgendes mit: 
 

 Einwohnerzahl, Stand 07.11.2019, 947 Personen. 

 Der Ortsrat möchte über geplante Freischneidearbeiten informiert werden. 

 Die nächste Ortsratssitzung ist voraussichtlich am 04.02.2020 oder 06.02.2020. 

 Am 10.11.2019 fand eine Seniorenveranstaltung in der Gaststätte Rothert statt. 

 Trockenmauerprojekte in der Ortschaft 

 Bewässerungsanlage am Sportplatz auf Platz 1 

 Aufstellung der Behausung für die Wanderkarte mit anschließendem Fototermin 

 Geschwindigkeitsbegrenzung Barenaue 

 Jugendtreff Engter 

 EPS Eichenprozessionsspinner 

 Aufstellung neuer Nistkästen für Meisen 

 TERRA.track-Wege Schmittenhöhe zum Jubiläum 
 
 
TOP  11 2. Einwohnerfragestunde  
 
Frau Bei der Kellen bedauert, dass zum Thema TOP 6.3 – Schulbusse aus dem  Protokoll vom 
12.06.19 immer noch keine konkreten Zahlen vorliegen. 
Im Konsens bittet der Ortsrat Kalkriese nochmals, dass der Landkreis prüfen soll, ob die Kapazitäten 
für die Schülerbeförderung ausreichen. 
 
 
 
 
 
Helmut Bei der Kellen  Thomas Hentze 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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